

fantasmas" le hacen aparecer como difícil.

Veamos, señores de "La Mecha", aquí de sus talentos, aquí de su patriotismo, de su sabiduría; venga ese consejo, esa opinión luminosa, esa tabla salvadora de que ustedes tienen el monopolio.

CORRESPONSALES

De Heredia

X MUY HEREDIANO.

Por haberme ausentado de esta ciudad en paseo á San Miguel y La Virgen desde principios del corriente, no me había sido posible escribir á usted, hágoalo a hora narrando algunos de los hechos principales ocurridos durante mi vacación de Corresponsal, talvez con poca exactitud por ser de datos pezcados, rogando á mis lectores me perdonen ausencias sin permiso y prometiéndoles en desquite algunas correspondencias informando de las condiciones geográficas y agrícolas de los puntos que he visitado.

Vamos á lo herediano:

Desconcierto.

Ya no como es ley; como es costumbre se verificaron en esta las llamadas elecciones de la llamada Municipalidad, el 8 del corriente á eso de medio día.

Se reunieron cualesquiera civilistas que han dado en llamarse ó llamarse electores en nuestro dichoso palacio municipal y aquello fue el llanto y crugir de dientes más espantable. Fueron á elegir municipales y esas malas gentes que todo lo averiguan, cuentan que la decencia civilista relució ahí con sus *trapiaditas personales, mentaditas de ma...* casi *trompaditas* y en fin, algo así... como aquellas parrandas nocturnas, asaltos de clubs, etc., etc. Y qué cierto es que moro viejo.....

De cuántos desafueros fuimos nosotros pobres víctimas en aquellos tiempos benditos y ahora que estamos alejados de la vida política, ahora que vivimos la vida de las sombras, es necesario que ellos mismos se den de mordiscos, pues ahí están en su elemento: la violencia. Las mañitas nunca se acaban. Suerte y figura.....

Ahí grandes amigos ultrajaron la memoria de maternidades respetables que yacen en la tumba! Quién lo creyera?! Y á estas horas andan tan frescos como si el recuerdo materno fuera cualquier basura. Esos son los hombres de aquellas célebres correrías nocturnas, los héroes de los hechos de Santo Domingo, los valientes en los espectáculos del palo, los inteligentes en la construcción de los 24,000, los sabios en la política de caer parados y

los soberbiamente dispuestos á los campos de batalla. ¿Por qué tanta riña en una simple tomação de municipales? ¿Por qué sigue la grey tan dividida? No hay duda que á ellos mismos repugnan las autoridades puestas por don Rafael; y á pesar de esa repugnancia eran civilistas, y á pesar de esa repugnancia querían que nosotros fuéramos traficantes! Y si mañana se repitiera, Dios nos libre, idéntica lucha, serían los mismos de ayer y estarían de nuevo al lado de cualquier Morales, Curucho ó Sáenz. Las malas autoridades, en general, fueron uno de los motivos porque el pueblo no corrompido rechazó siempre el civilismo.

Para terminar este párrafo, diremos que la violencia en el acto á que aludimos llegó á tal extremo, que no pudieron terminar la elección y tuvieron que suspenderla á concluir el domingo 11. Omitimos resultado y nombres pues todo fue civilista y como civilista todo es lo mismo.

No le hablo como querría de otras cosas como el concierto, verificado el 8 porque ya lo han hecho otros y de los escándalos militares ocurridos en las fiestas porque no son ya novedades.

EL CORRESPONSAL.
Dic. 24 de 1898.

NOTAS Y NOTICIAS

Banco y Gobierno

En los momentos difíciles brillan los genios.

No dudamos que los haya en el Gobierno y sin duda pronto veremos eso confirmado.

Sin embargo, confesamos que se nos vienen á la mente muchos pensamientos y entre ellos el de que el Banco no sólo obtendrá lo que desea sino algo más y todo con una forma muy ingeniosa para que nosotros los "escritores de montón" los que estamos "como el mastín, ladrando al público á cada movimiento del Gobierno" nos quedemos boquiabiertos.

Sonamos anoche (lo que es la preocupación) que el Gobierno daría al Banco el modo y manera de elevar en un 10 ó 11 por ciento sus letras que es lo que desea al pedir la no exportación de plata, sino que le darían hasta otro tanto, decretando la prohibición de exportar plata sino un gravamen de 25 por ciento sobre esa misma exportación.

Pero, lo dijo Calderón, los sueños sueños son, y ellos no deben preocuparnos.

¡Faltaría más!

En fin, esperemos con calma y veremos (es claro!) lo que sucederá.

Ahora vendría muy oportunamente un aumento de los impuestos. Aduana ó Telégrafos... ¡qué diablos? con no telegrafiar estaríamos al otro cabo.

GACETILLA

SANTORAL.

ENERO 31 DÍAS.

1899.

Domingo 8.— Santos Luciano y comps. mrs., Severino y Máximo, obs., y Ntra. Sra. de la Victoria.

Principio y fin.—La noticia que circulaba antier por las calles de esta capital, de que el Banco de Costa Rica no paga los giros del Gobierno, ha resultado cierta, por desgracia. ¡Triste porvenir de Costa Rica!

La movilización de tropas para una guerra la más disparatada que se hubiese visto, un talón de oro visionario y miles locuras más, conducen y conducirán á esta República al abismo de la ruina y desolación.

Parece que el Gabinete de Gobierno tuvo reunión antier mismo, llamándose al Director del Banco y se activaron todos los medios para ver el modo de cómo se evita el conflicto que resultará de semejante estado de cosas, las cuales nos pueden llevar más tarde á la verdadera anarquía y ponerlos en las angustias del hambre.

Nada sabemos de los resultados de aquella reunión, pero creemos que cuanto se consiga será un alivio transitorio, porque la mortal enfermedad de que el Estado padece los postrará por varios años en el lecho angustioso de la muerte.

Resultado es este de tanto billete de Banco y de las exportaciones últimamente habidas de nuestra moneda, aun tan mala como es ella, de las bajas del café, producto nacional, y del alto precio de las letras de cambio. ¡¡¡ Qué habrá de nuestro porvenir!!!

La botella de leche cuesta hoy día en San José, treinta centavos; los señores lecheros ambulantes no rebajan ni un cinco. Ah! y pensar que el real se escasea y que la situación es cada día peor.

Ayer se hablaba de que en Turrialba había estallado la caldera de una locomotora y en Heredia la de dos. ¡Gran Dios, si será la negra fatalidad la que cierne sobre nosotros.

Entre nosotros el puesto de jurado no es una distinción tan honrosa que digamos; así, pues, extrañamos que la decana felicite á un estimable joven de Cartago por haber salido su nombre en la lista de jurados de aquella provincia. No se puede negar, la Decana tiene chispa para burlarse de las personas.

La Cejijunta nos da la grata sorpresa de que los hermanos de don Rafael Iglesias ingresarán en la marina de Estados Unidos. ¡Sólo eso nos faltaba! Ya tendremos en Costa Rica, andando los años, Comodoros y Contralmirantes; armaremos los bongos, chalupas y cayucos del Golfo de Nicoya, y arré, á lanzarnos al océano como aquellos bravos normandos y el mundo, ¡Oh! el mundo será nuestro. Nada, que seremos nación naval, suceda lo que suceda.

Asco da ver la acequia que corre cincuenta varas al Sur del establecimiento *La Tempestad*, calle del Rastro. Aquel foco de

inmundicies debiera atraer las miradas de la Policía de Higiene.

En días pasados vimos un ternero dentro del Cementerio de esta capital; andaba tan tranquilo allí el cuadrúpedo, que cualquiera hubiera creído que aquel era el sitio habitual de su residencia. El lugar en donde descansan los restos de los que ya no existen, debe ser mención sagrada, por lo cual censuramos seriamente el descuido que hemos apuntado.

Antier saludamos en esta capital al estimable sacerdote don José Aníbarro, cura de Aserrí.

Algo que debe llamar la atención de la prensa pasa por allá en el vecindario de la extremidad de Cuesta de Moras. Trátese de que con la construcción de Tranvía y la nueva línea férrea, los han dejado incomunicados con la carretera, y ni leña ni plátanos etc., les llega ya por allí. Ahora pretenden abrir una nueva carretera, pero no en el lugar que desea el vecindario.

En fin, nosotros hablaremos con el Gobernador, y ya informaremos respecto á esto.

Ayer corría la especie de que á la exportación de moneda del país se le gravaría con el veinticinco por ciento. Bien, ya eso es bastante, aunque en verdad nosotros esperábamos la prohibición absoluta.

Hemos recibido la siguiente carta:

Señor Redactor de LA NUEVA PRENSA.
San José.
Muy señor mío:
En su periódico del jueves 5

de enero se anuncia que la Filarmonía de Santo Domingo irá á tocar recreo y retreta el próximo domingo á esa capital. El Director de la Filarmonía se propone únicamente complacer al público josefino que se encuentra sin la distracción que le proporciona la Banda que hoy está en vacaciones, por lo cual hace saber que no viene con pretensiones de lucirse, que para lo cual le falta mucho, animado nada más que de la buena voluntad de los aficionados.

Agrego á esta el programa de las piezas que se ejecutarán en el recreo y retreta.

—RECREO.—

- 1^o—Vals por XX.
- 2^o—La poule des oeufs d'or, ouverture por Michel Blécher.
- 3^o—¡Soleá III, mazurka por L. Martin.
- 4^o—Les officiers, polka por C.

—RETBETA.—

- 1^o—Un deux, paso doble, por Strauss.
- 2^o—Serenata Oriental, por Gangloff.
- 3^o—Poeta y Aldeano, sinfonía, por Souppé.
- 4^o—New Port, vals, por Tobani.
- 5^o—La Estudiantina, jota, por Erviti.

Soy de usted att^o s. s.

LUCIO DE AVENDAÑO.

Santo Domingo, enero 6 de 1899

El Licenciado don Victor M. Quijano ha establecido su bufete en la ciudad de Limón. Le deseamos una magnífica clientela.

AVISOS NUEVOS.

Se alquila la  que ocupó el

Consul de Colombia

y otras habitaciones en la misma casa. Entenderse en el Mercado con

JOSÉ CAMPO H.

SE ALQUILA

la casa número 245 en la sexta avenida, cincuenta varas al Este del Mercado, y que ocupaba el señor Sebastián Martínez con su Litografía.

Juan J. Madriz.

San José, 3 de Enero de 1899.

*** AVISO ***

La sociedad comercial de esta villa, en reunión general celebrada el primero del corriente mes de enero, acordó: prorrogar por un año más la duración de dicha sociedad. Quedando la nueva directiva instalada del modo siguiente:

Administrador, don Juan Rafael Mora Vs.—Vocales: don José Manuel Rodríguez, don José Rodríguez y don Francisco María Solís.—Suplentes: don Cayetano Elizondo, don Julián Arias y don Ramón Rojas P.

Palmares, enero 2 de 1899.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

ENRIQUE CARRANZA,
Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte